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ATA Nº 14/2011 REUNIÃO ORDINÁRIA DA 14ª SESSÃO/2011 DO 2 

PLENÁRIO DO CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE 3 

SÃO PAULO - COMAS-SP. Aos vinte e oito do mês de julho de dois mil e 4 

onze, quinta-feira, no período das 13h30min às 17h30, realizou-se a 14ª 5 

sessão de 2011 em reunião plenária ordinária do Conselho Municipal de 6 

Assistência Social - COMAS-SP, em sua sede, Praça Antônio Prado, nº33 - 12º 7 

andar, Centro, Município de São Paulo. Presentes, conforme lista de presença, 8 

os Conselheiros titulares: Jair Gomes de Araújo, Alice Okada de Oliveira, 9 

Aparecida Maria Rosa Castro, Miriam Tokumori Hokama Conselheiros 10 

Suplentes: Paulo Ivan Moreira  Fonseca,  Francis Larry de Santana Lisboa, 11 

Ana Lúcia Caro Antonio, Dulcinéa Pastrello, Maria Aparecida Nery  da Silva 12 

,Walter Antonio Morato, Deusitan Alves Feitosa,  Faltas Justificadas: Carlos 13 

Nambu, Lucia Maria Bludeni,  Edison Ferreira da Silva,  Demilson Oliveira dos 14 

Santos, Fabiola Alves Lima, Thiago Szolnoky de B. Ferreira Cabral, Sonia 15 

Regina S. de Jesus Couceiro, Elisabeth Maria Valletta, Joaquim Carlos 16 

Monteiro de Carvalho Compõem a mesa da plenária os conselheiros: :Jair 17 

Gomes de Araujo, Alice Okada de Oliveira, Aparecida Maria Rosa Castro,  18 

Francis Larry de Santana Lisboa,  Dulcineia Pastrello,  Deusitan Alves Feitosa 19 

Ana Lucia Caro  Antonio, Maria Aparecida Nery  da Silva, Walter Antonio 20 

Morato, Deusitan Alves Feitosa, Miriam Tokumori Hokama Presente os 21 

Convidados:  Representantes da Secretaria de Coordenação das 22 

Subprefeituras Senhoras Doralice dos Santos e Maria Lúcia de Melo Silva, 23 

Representante da SMADS/COPS Senhor Rubens Augusto  Dias Serralheiro. 24 

Dando inicio à Plenária a Senhora Vice- Presidente Alice Okada de Oliveira 25 

informa que na reunião do Conselho Diretor, além da elaboração da pauta da 26 

Plenária,  foram discutidos os seguintes assuntos: as faltas dos Conselheiros 27 

nas Plenárias e  as dificuldades apontadas pelo Conselheiro Francis Larry  de 28 

Santana Lisboa em relação a Secretaria Executiva do Comas.  Informou, ainda 29 

que o Conselho Diretor se reunirá com todos os funcionários da Secretaria 30 

Executiva, após a Conferência Municipal, cabendo a Secretária Susana 31 

apresentar na ocasião   as atribuições das funcionários para  que sejam 32 

analisadas a real situação. Com relação as faltas  dos Conselheiros nas 33 

Plenárias foi proposto encaminhar ofícios aos  faltantes sem justificativas para 34 

posterior deliberação quanto as medidas a serem adotadas. A seguir o Senhor 35 

Presidente Jair Gomes de Araujo agradece a presença de todos e propõe que 36 

na próxima Plenária sejam lidos os nomes dos conselheiros faltantes e suas 37 

justificavas. Leitura e aprovação da Ata nº 13: Leitura, discussão, 38 

correções e aprovação da Ata nº13.  A Conselheira Dulcinéa Pastrello solicita 39 

que conste da Ata que a CPP não entendeu que havia necessidade da 40 

Comissão participar da reunião para análise e alteração da Minuta  do Decreto  41 

referente  a Instância  de Controle  Social, bem como não recebeu qualquer 42 

convocação para tal finalidade. Comissão de Relações Interinstitucionais 43 

Julgamento dos Processos de Inscrição de Entidades para deliberação do 44 

Plenário: 45 

Protocolo Nome 
Data de Entrada no 
COMAS Situação CAS 

41 Associação Reviver 11/5/2011 Inscrição Norte 
47 Instituto das Irmãs de Santa 17/5/2011 Inscrição Sul 



Dorothea 

76 

IHDI - Instituto 
Humanização e 
Desenvolvimento Integral  15/6/2011 Inscrição Sudeste 

78 

Associação do Abrigo 
Nossa Senhora Rainha da 
Paz do Jardim Fim de 
Semana  16/06/2011 Inscrição Sul 

85 Obra Social Rita de Cassia  4/7/2011 Inscrição Sul 

93 

Associação Barão de Souza 
Queiroz de Proteção à 
Infância e Juventude - 
Inst.Dona Ana Rosa 13/7/2011 Inscrição Centro-Oeste 

100 
Casa da Terceira Idade 
Tereza Bugolim 22/7/2011 Inscrição Leste 

DEFERIDOS 46 

 47 

Protocolo Nome 
Data de Entrada no 
COMAS Situação CAS 

41 Associação Reviver 11/5/2011 Inscrição Norte 

47 
Instituto das Irmãs de Santa 
Dorothea 17/5/2011 Inscrição Sul 

76 

IHDI - Instituto 
Humanização e 
Desenvolvimento Integral  15/6/2011 Inscrição Sudeste 

78 

Associação do Abrigo 
Nossa Senhora Rainha da 
Paz do Jardim Fim de    Inscrição Sul 

85 Obra Social Rita de Cassia  4/7/2011 Inscrição Sul 

93 

Associação Barão de Souza 
Queiroz de Proteção à 
Infância e Juventude - 
Inst.Dona Ana Rosa 13/7/2011 Inscrição Centro-Oeste 

100 
Casa da Terceira Idade 
Tereza Bugolim 22/7/2011 Inscrição Leste 

 48 

Quanto ao cancelamento da  matricula da instituição 49 

Comunidade Spicilegium Dei de Amparo  Social e Cristão na SMADS será 50 

objeto de  deliberação quanto a permanência de sua  inscrição  no 51 

COMAS, tendo em vista  que o processo será encaminhado para a CRI 52 

analisar, uma vez que a instituição ainda mantém convênio com a 53 

Secretaria Municipal de Educação. O Conselheiro Francis Larry   de 54 

Santana Lisboa informa que serão feitas visitas  no CRAS/Entidades com 55 

agendamento. A seguir foi solicitado inversão da pauta pela Conselheira 56 

Miriam Tokumori Hokama. Comissão de Finanças e Orçamentos- A 57 

Conselheira Coordenadora da Comissão  Miriam Tokumori Hokama fala 58 



sobre a Proposta Orçamentária de 2012 e informa que a base legal  para 59 

proposta tem como parâmetro a  PDE- Lei 13.430/02 , PPA 2010/2013 – Lei 60 

15090/09 – Programa de Metas- Agenda 2012 Emenda 30 à LOMPSP e a 61 

LDO 2012-Lei nº 15.415/11 .Foi apresentada  Planilha   de Gastos 62 

referentes ao Fundo (retrospectiva FMAS). Após as devidas explicações e 63 

discussões sobre o assunto,  a Conselheira  esclarece que deverá ser 64 

elaborado  um ofício  para o gestor informar  o que já foi elaborado da 65 

proposta orçamentária  anterior e que o COMAS terá que  apresentar sua 66 

proposta para 2012. A Conselheira Alice Okada de Oliveira informa que  67 

será encaminhado para  a Comissão  de Finanças e Orçamento  a 68 

prestação de Contas  do co-financiamento  do Estado para análise e 69 

posterior deliberação da Plenária.Comissão de Políticas Públicas, 70 

Legislação, Defesa e Garantia de Direitos. Dando prosseguimento  a 71 

Conselheira Deusitan Alves Feitoza  lê  a ata da reunião da Comissão 72 

abordando os  seguintes itens:  Memorando nº 133/2011/COMAS que 73 

encaminha o ofício PSDH nº702/2011 do  Ministério Público do Estado de 74 

São Paulo  referente ao inquérito civil para apurar  supostas 75 

irregularidades praticadas  por um funcionário do Albergue Esperança. 76 

Foi proposto pela Comissão que os Conselheiros Thiago Szolnoky de B. 77 

Ferreira Cabral e Ana Lúcia Caro Antonio  procedam visita ao local Sendo 78 

assim, se faz necessário ofício de apresentação. Ofício  nº 79 

1078/SMADS/CPGEAS/2011 Plano de Providências- CENSO-CRAS 80 

2010/2011 será elaborado ofício resposta pelas Conselheiras  Ana Lúcia 81 

Caro Antonio e Alice Okada de Oliveira para posterior deliberação da 82 

Plenária. A seguir o  Senhor Presidente solicita que todos os documentos 83 

encaminhados ao COMAS, antes de qualquer procedimento deverá ser 84 

encaminhado ao mesmo. Memorando nº 134/2011/COMAS solicitando 85 

informações  da SMADS referente ao contido no Ofício 02/05 do FAS  e 86 

Ofício nº1030/SMADS/COGEAS/2011 informa que houve uma reunião  da 87 

SMADS e FAS em 21/06/11 para tratarem  do mesmo assunto. Sendo 88 

assim, a Comissão propôs os seguintes encaminhamentos: a) retomar o 89 

grupo de trabalho de revisão e adequação das Portarias nºs 46 e 47, em 90 

face das questões levantadas nas Audiências Públicas com relação as 91 

divergências entre a Portaria e o Edital de Chamamento Público. Foi 92 



proposto envio de ofício a SMADS. Sendo lida e aprovada pela Plenária a 93 

Minuta do ofício apresentada pela Comissão. b) Acompanhamento e 94 

justificativa do que foi aprovado pelo COMAS em 2010 quanto ao reajuste 95 

dos convênios de 4,6%. Foi proposto uma reunião com a Conselheira 96 

Miriam Tokumori Hokama  da Comissão de Orçamento, para orientar quais 97 

os procedimentos a serem adotados.c) Início de estudo  e avaliação da 98 

Política de Acolhimento Institucional à Criança. Proposta de envio de 99 

ofício  a SMADS para indicação de um técnico nas reuniões que serão 100 

realizadas  todas as quintas feiras das 10:00h.às 12:00h.Apresentado  101 

Minuta de Ofício a ser encaminhado a SMADS. Aprovada pela Plenária. A 102 

seguir a Conselheira Alice Okada de Oliveira  apresenta o relatório  do 103 

Curso de Capacitação dos Conselheiros ocorrido em Marília  para sua 104 

socialização. Composição da Comissão de Instância de Controle Social ( 105 

ICS) do Bolsa Família A Conselheira Alice Okada de Oliveira informa que 106 

a alteração do Decreto será pauta da próxima Plenária. A seguir o 107 

Conselheiro Francis Larry de Santana Lisboa  informa que nas Pré-108 

conferências da região Sul   a mobilização da CAS/SUL  está excelente, 109 

embora haja um número baixo de delegados e dificuldades com os 110 

materiais a serem utilizados, com o corte do caderno dos conferencistas, 111 

houve problemas com as copias de materiais e falta de pastas e canetas. 112 

O conselheiro mostrou preocupação com o custo final que poderá ser 113 

maior que o previsto se fosse mantido o referido caderno. Informes: Os 114 

Ofícios da SMADS referentes as Audiências Públicas  serão 115 

encaminhados aos Senhores Conselheiros via e-mail. Ofício da 116 

FENAVAPE  convite para  participação do COMAS no evento a ser 117 

realizado no dia 02/08/11 das 9:00 às 13:00h. “A Pessoa com Deficiência e 118 

a Política da Assistência Social”. E-mail  da Sociedade  Estudos Espíritas 119 

3 de Outubro convite  para participação do COMAS na reunião do  dia 120 

06/08/11  para esclarecimentos  sobre Certificação das Entidades 121 

Beneficentes  foi designada a Conselheira Alice Okada de Oliveira  para 122 

os dois eventos. CNAS – CONVITE para participar da discussão  sobre a 123 

Caracterização das Ações de Assessoramento e de Defesa e Garantia de 124 

Direitos, após discussão optou-se  por fazer consulta a SMADS com o 125 

objetivo de   viabilizar recursos para custear a participação de 2 126 



Conselheiros. A seguir o Senhor Presidente encerrou a Plenária, da 127 

qual foi lavrada a presente ata complementada pela lista de 128 

presença dos participantes. A ata foi redigida pela  1ª Secretária 129 

Aparecida Maria Rosa Castro, feitas as devidas alterações do 130 

plenário, foi aprovada e publicada no Diário Oficial da Cidade. 131 


